



# Diario Co Latino

Tercera Época, No. 795  
El Salvador, Sábado 12 de julio de 2025

134 AÑOS DE PERIODISMO INDEPENDIENTE

www.diariocolatino.com  
facebook.com/diariocolatinoderl  
@DiarioCoLatino



## Organizaciones denuncian 30 meses de persecución contra los líderes de Santa Marta

Información Pág. 2 y 3

### NACIONALES

FMLN convoca a su congreso nacional, espacio de debate del pasado y futuro del país

Información Pág. 5

### INTERNACIONALES

Presidenta de México critica recientes redadas migratorias en campos agrícolas de EEUU

Información Pág. 7

### DEPORTES

Medios dominicanos destacan triunfo de velocista Paulino en Mónaco

Información Pág. 12



**PERSECUCIÓN.** ALFREDO LEIVA, REPRESENTANTE DE ADES SANTA MARTA, EXPLICA EN CONFERENCIA DE PRENSA, JUNTO A REPRESENTANTES DE ORGANIZACIONES SOCIALES, QUE EN LA HISTORIA DE PERSECUCIÓN POLÍTICA EN EL SALVADOR QUEDARÁ MARCADO EL 11 DE ENERO DE 2023, CUANDO FUERON DETENIDOS CINCO LÍDERES AMBIENTALISTAS DE LA COMUNIDAD SANTA MARTA, CABANAS, POR UNA ACUSACIÓN QUE PRONTO SE DEMOSTRÓ QUE ERA Falsa". Foto DIARIO CO LATINO /CORTESÍA.

## Organizaciones denuncian 30 meses de persecución contra los líderes de Santa Marta



Organizaciones sociales denuncian que durante 30 meses los cinco líderes de ADES Santa Marta, han sido criminalizados y perseguidos, por defensa del medioambiente. Foto Diario Co Latino/Alma Vilches.

Alma Vilches  
@AlmaCoLatino

“En la historia de la persecución política en El Salvador quedará marcado el 11 de enero de 2023, durante la madrugada de ese día fueron detenidos cinco líderes ambientalistas de la comunidad Santa Marta, Cabañas, con una acusación que pronto se demostró que era falsa”, afirmó Alfredo Leiva, representante de ADES Santa Marta.

Leiva señaló que el caso fue fabricado con el propósito de criminalizar y perseguir penalmente a los cinco líderes, debido a su labor de defensa del medio ambiente especialmente por denunciar los intentos de reactivar la minería metálica.

A criterio de Leiva, el caso es también una instrumentalización de la justicia restaurativa y transicional y re victimización de una comunidad que fue víctima de torturas, desapariciones forzadas, asesinatos y masacres cometidas por el ejército gubernamental y sus grupos paramilitares durante la guerra civil.

Los líderes de Santa Marta fueron sobreseídos definitivamente en octubre de

2024, pero un mes después por petición de la Fiscalía, la Cámara Penal de Cojutepeque anuló el fallo absolutorio y ordenó repetir el juicio en el Juzgado de Sentencia de San Vicente, la nueva vista pública ha sido suspendida 5 veces y finalmente la ha reprogramado para los días 29, 30 y 31 de julio.

“Son 30 meses de violación del debido proceso y violaciones a sus derechos humanos, sobre todo duran-

te los 8 meses que estuvieron en prisión, ahí sufrieron violencia, hambre, sed, enfermedades y otras consecuencias del hacinamiento, la insalubridad y demás condiciones carcelarias”, enfatizó el representante de ADES.

Externó que durante estos 30 meses los líderes no han podido trabajar para su comunidad y organización, tampoco defender el medioambiente, ni llevar sustento a sus familias.

Las organizaciones sociales denunciaron que durante estos 30 meses otros activistas, sindicalistas y defensores de derechos humanos han sido perseguidos, entre estos, Atilio Montalvo, José Santos Melara y demás dirigentes de la Alianza El Salvador en Paz; Fidel Zavala, Eugenio Chicas, Alejandro Enríquez, Ángel Pérez, Ruth López y Enrique Anaya.

Otros y otras han escapado de la persecución exiliándose.

Leiva y el resto de representantes del movimiento popular consideraron que esa persecución podría agravarse con la implementación arbitraria y discrecional de la Ley de Agentes Extranjeros.

Frente a este escenario de persecución es necesario re-

sistir e insistir en la demanda de libertad para los líderes ambientalistas, y los demás defensores perseguidos por defender derechos humanos, denunciar abusos de poder, reivindicar la democracia y acompañar las demandas de las comunidades.

Entre tanto, Francisco Omar Rodríguez, dirigente del Bloque de Resistencia y Rebeldía Popular (BRP), externó que como parte de la persecución en contra de defensores de derechos humanos, se capturó a Fidel Zavala, vocero de la UNIDEH, cuyo caso tiene reserva; no solamente se le está acusando de un delito que él no ha cometido, como es el uso indebido y fraudulento de la profesión.

Rodríguez dijo que a Zavala también se le está acusando de agrupaciones ilícitas, y en este momento lo están procesando por un delito del cual él ya había sido absuelto por la Cámara, que es totalmente contrario a derecho y a los principios constitucionales.

“A Fidel no solamente le ha sido restringido su derecho a la libertad ambulatoria debido a la detención arbitraria a la que ha sido sometido, sino que esto también ha significado un deterioro en su calidad de vida, ya que las condiciones en que está detenido son inhumanas”, reiteró.

El dirigente del BRP de-

**“Exigimos la libertad, cese a la persecución política con los detenidos arbitrariamente por este régimen, nos solidarizamos con los perseguidos”**

Viene de la pág. 2

nunció que por información a la cual han tenido acceso e indagaciones, Fidel Zavala ni siquiera tiene acceso a agua, solo con el refresco de algunos tiempos de comida ha logrado hidratarse y ha disminuido rápidamente de peso.

“La detención de Zavala no solamente se da en el contexto de la restricción de su derecho a la libertad ambulatoria,

sino también que las mismas instituciones están siendo cómplices, en el deterioro de la calidad y condiciones de vida dignas. Exigimos a las instituciones de gobierno que cesen la tortura a los compañeros que son perseguidos políticos”, afirmó.

Luis Rivera, abogado del Movimiento para la Defensa de la Clase Trabajadora (MDCT), detalló que el 10 de julio el abogado constitucionalista, Enrique Anaya, fue trasladado al centro penal de Santa Ana, lo preocupante del caso es que él

tiene patologías desde hace 22 años, él padece enfermedades crónicas y su medicamento no se encuentra en el sistema de salud público.

Según Rivera, los familiares de Anaya le están proporcionando los medicamentos para que él no pueda tener una recaída de su enfermedad, por ello, hacen un llamado a las autoridades para que tengan esa flexibilidad y los familiares puedan seguir llevándole las medicinas y debido a este motivo dar un trato diferente a otros reos.

“La Cámara de lo Penal

hasta esta semana conoció sobre la apelación de Enrique Anaya, por lo cual creemos que es ilegal el traslado al centro penal, en vista de que no había una sentencia firme en cuanto a la detención provisional”, sostuvo.

Destacó que en el caso de la abogada Ruth López, fue declarada presa de conciencia por Amnistía Internacional, lo cual significa que el trato debería ser diferente y no trasladarla a un penal tan peligroso como es el de Izalco, ya que esta cárcel es considerada como centro

de torturas, y de violaciones sistemáticas a los detenidos.

El abogado indicó que el gobierno no está respetando las decisiones de Amnistía Internacional, aunque López no padece de alguna enfermedad patológica o crónica, si tiene problemas de salud, y se ha manifestado desde el momento de su captura, trasladarla al centro penal podría agravar su salud y decaer físicamente.

## Jóvenes estudiantes enfrentan audiencia de imposición de medidas por intentar reactivar “La Raza”

Redacción Nacionales  
@DiarioCoLatino

Este viernes, en el Juzgado Cuarto contra el Crimen Organizado se desarrolló la audiencia de imposición de medidas contra varios estudiantes y ex estudiantes acusados supuestamente de intentar reactivar una pandilla denominada “La Raza”.

**“Los delitos creo que todo el mundo lo conoce, hay una reserva de este proceso y básicamente son 14 buenos estudiantes, jóvenes deportistas, jóvenes emprendedores, que lastimosamente tienen un señalamiento como partícipes de pertenecer a una estructura delincuencial, lo cual esta defensa considera que no es cierto”, comentó uno de los abogados**

Los familiares de los acusados de formar la nueva pandilla, acudieron a la audiencia en el Centro Judicial Isidro Menéndez en San Salvador. En este caso son procesados un total de 48 jóvenes: 34 adultos y 14 menores de edad. La audiencia se desarrolló de forma virtual para los adultos y presencial contra los menores de edad, acompañados por sus padres.

Uno de los abogados defensores de uno de los imputados dio declaraciones a los medios presentes e informó que el caso tiene reserva total, por lo cual, se limitó a brindar detalles del caso.

“Los delitos creo que todo el mundo lo conoce, hay una reserva de este proceso y básicamente son 14 buenos estudiantes, jóvenes deportistas, jóvenes emprendedores, que lastimosamente tienen un señalamiento como partícipes de pertenecer a una estructura delincuencial, lo cual esta defensa considera que no es cierto”, comentó uno de los abogados. A juicio del abogado esta acusación es “un rencor de algún joven o alguna envidia de alguno de los amigos o compañeros de ellos que los ha señalado, no hay ningún tipo de evidencia que pueda establecer esas circunstancias, eso es lo que sí se podría decir por la reserva del proceso”.

El profesional del derecho señaló que a los jóvenes se les debe permitir seguir estudiando mientras continúan las investigaciones, “eso sería el interés de esta defensa”, señaló.

El fiscal general de la República, Rodolfo Delgado, informó en una conferencia de prensa



Momento en que padres de familia llegan a la audiencia. Foto: Diario Co Latino / Cortesía.

lado, no hay ningún tipo de evidencia que pueda establecer esas circunstancias, eso es lo que sí se podría decir por la reserva del proceso”.

El profesional del derecho señaló que a los jóvenes se les debe permitir seguir estudiando mientras continúan las investigaciones, “eso sería el interés de esta defensa”, señaló.

El fiscal general de la República, Rodolfo Delgado, informó en una conferencia de prensa

sa del 30 de junio que los detenidos enfrentarán cargos por agrupaciones ilícitas y otros relacionados, entre ellos, delitos de naturaleza sexual cometidos presuntamente en contra de estudiantes, amenazas al cuerpo docente de los institutos, conspiraciones para asesinar a policías.

El 24 de junio, la FGR ejecutó un operativo para supuestamente desmantelar “una nueva pandilla en formación”. Las

órdenes de captura se ejecutaron en el Instituto General Francisco Menéndez (INFRAMEN), en el Instituto Nacional Albert Camus y el Instituto Nacional Técnico Industrial (INTI).

Familiares de los estudiantes y ex estudiantes han señalado que sus hijos son inocentes y que los llegaron a capturar sin explicaciones y sin órdenes de captura.

## Constructoras podrán decir: “le vendo el apartamento, pero le vendo aparte el parqueo”: Marcela Villatoro

Redacción Nacionales  
@DiarioCoLatino

**L**a Asamblea Legislativa aprobó, con 57 votos, “Disposiciones especiales para la eliminación del requisito de designación de plazas o espacios para estacionamientos”. La diputada de ARENA, Marcela Villatoro, criticó la propuesta, ya que las constructoras podrán cobrar por hacer uso del parqueo en un espacio aparte.

Según el oficialismo, las disposiciones tienen como fin, simplificar los trámites de obtención de calificaciones, factibilidades, licencias, permisos y autorizaciones, a través de la eliminación de dicho requisito en proyectos arquitectónicos de cualquier naturaleza.

Villatoro cuestionó la medida durante la discusión en el pleno legislativo debido a que las constructoras podrán cobrar el parqueo aparte del apartamento. “Los proyectos habitacionales que se están construyendo, la gran cantidad de apartamentos que se están haciendo por todo San Salvador y La Libertad van a



Asamblea aprueba que se elimine el requisito de parqueo en construcciones de viviendas. Foto: Diario Co Latino / Archivo.

construir los edificios sin parqueo, ¿saben qué es lo que van a hacer las constructoras? van a cobrar para que la gente compre el parqueo”, comentó Villatoro. Es decir, las constructoras, a consideración de Villatoro, podrán decir “le vendo el apartamento, pero le vendo aparte el parqueo también”. A juicio de la legisladora, se cumple el famoso dicho “hecha la ley, hecha la trampa”.

El presidente de la Asamblea Legislativa, Ernesto Castro, dijo que dicha ley no significa que las construcciones

de proyectos habitacionales no contarán con espacios para estacionamiento. “Por el contrario, abrirá más oportunidades para acceder a una vivienda.

“Los salvadoreños que no han podido acceder a la vivienda social son los beneficiados con esa ley. También va a incentivar a muchos emprendedores”, destacó el funcionario.

El diputado de Nuevas Ideas, Walter Coto, añadió en esa postura, al manifestar que la ley no limita o imposibilita la creación de parqueos en los proyectos, solo evita “una im-

posición que no era acorde a la condición del lugar”.

“Estos permisos eran incoherentes con la realidad que tenían muchos emprendedores. Obligar a construir parqueos donde no se necesita no es planificación, era intervencionismo ineficiente”, dijo Coto.

Villatoro enfatizó que, si se pretendía ayudar para la construcción de viviendas en zonas populosas, ya se habían presentado diferentes iniciativas tanto de ARENA como de otros grupos parlamentarios (VAMOS), a fin de que se hagan

construcciones de viviendas a personas de escasos recursos y quitarles impuestos a constructoras que realizan viviendas populares.

“Hay también otras soluciones que se pueden hacer y que pueden ayudar a que exista también la creación de más empleos, pero también que existan más viviendas populares”, añadió Villatoro.

La normativa aprobada por el oficialismo está dirigida a todas las instituciones gubernamentales, autónomas, municipalidades y oficinas de planificación y gestión del territorio que participan en el proceso de revisión y autorización de proyectos de desarrollo urbano o de construcción.

Estas entidades no podrán exigir la construcción de espacios para estacionamiento como condición para otorgar permisos, licencias o autorizaciones, salvo en casos específicos. Si un desarrollador incorpora plazas de estacionamiento por decisión propia, este deberá cumplir con los estándares técnicos que rigen actualmente en los instrumentos legales correspondientes.

## Confirmaron primer caso de muerte por dengue

Redacción Nacionales  
@DiarioCoLatino

**L**as autoridades del Ministerio de Salud confirmaron que ya se reportó la primera muerte por dengue en El Salvador.

La noticia, que se dio a través de su sitio web, no especifica la edad y género del fallecido, tampoco estos da-

tos figuran en la actualización del boletín epidemiológico, ya que no brinda detalles del caso reportado.

Sin embargo, en el informe epidemiológico si se reportan 96 casos confirmados de dengue, 94 egresos hospitalarios por dengue y un fallecido.

Lo que es evidente es que a partir de junio se observa un repunte más notorio que supera los 150 casos.

Este incremento coincide con el inicio de la temporada lluviosa, lo que podría estar favoreciendo la reproducción del mosquito transmisor del dengue, es el aedes aegypti, que se reproduce en recipientes con agua estancada.,

La Organización Panamericana de la Salud (OPS) anunció semanas atrás el aumento de casos sospechosos de dengue en la Américas, con una in-

cidencia acumulada de 324 casos por 100,000 habitantes.

Iván Solano, Presidente del Colegio Médico de El Salvador, considera que existe un aumento de casos de dengue, y agrega que no se registra un aumento como el registrado el año pasado donde colapsó el Hospital de niños Benjamin Bloom.

Las autoridades de salud deben transparentar la información y pronunciarse respecto a

los casos que se están reportando, a fin de que la ciudadanía esté bien informada, dijo Solano, quien también pidió a los médicos cumplir con los protocolos de salud para los casos de dengue.

El año pasado, el país reportó al menos nueve niños muertos por dengue, oficialmente, aunque reportes periodísticos señalaron que fueron más los decesos.

# FMLN convoca a su congreso nacional, espacio de debate del pasado y futuro del país



El FMLN desarrollará su congreso nacional en tres meses donde se desarrollan debates del presente y futuro del partido y del país.  
Foto: Diario Co Latino / Cortesía.

Redacción Nacionales  
@DiarioCoLatino

**E**l Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) convocó a su militancia a participar activamente en el segundo congreso del partido de izquierda, en el marco de los 45 años de fundación.

A través de un comunicado, el FMLN informó que este 10 de julio inició su segundo Congreso Nacional, “un espacio donde la voz de la militancia, el pensamiento crítico y el amor por El Salvador se vuelven motor de transformación”, dijo el partido.

Es de contextualizar que el 10 de octubre de 1980, en medio de una dictadura, organizaciones populares de izquierda decidieron unirse y crear el FMLN. El propósito fue luchar juntos para derrotar la dictadura y abrir paso a una revolución. Estas organizaciones fueron: Resistencia Nacional, el Ejército Revolucionario del Pueblo, el Partido Comunista de El Salvador,

**“Este Congreso es una respuesta política que nace desde la esperanza”, señala el FMLN ante los problemas que enfrentan los salvadoreños. Dicho congreso se desarrollará desde el 10 de julio hasta al 10 de octubre, día en que se cumplen 45 años de fundación.**

las Fuerzas Populares de Liberación y el Partido Revolucionario de los Trabajadores Centroamericanos (RN, ERP, PCS, FPL Y PRTC).

A 45 años de historia, “el FMLN actualiza sus raíces”, señaló el partido; esto se consigue a través del “debate colectivo, diálogo con el pueblo, la construcción de propuestas desde abajo”.

El partido rojo sostuvo que El Salvador está siendo golpeado por el alto costo de la vida, el abandono del campo, el autoritarismo y el desprecio por las causas populares. Es de contextualizar que el Gobierno de Nayib Bukele ha ido en contra de la democracia, la separación de poderes, la institucionalidad del país, también ha dejado que la economía sea el principal

problema de los salvadoreños.

“Este Congreso es una respuesta política que nace desde la esperanza”, señala el FMLN ante los problemas que enfrentan los salvadoreños. Dicho congreso se desarrollará desde el 10 de julio hasta al 10 de octubre, día en que se cumplen 45 años de fundación.

“Durante tres meses, militantes de todos los territorios, desde los municipios más alejados hasta el exterior, reflexionarán sobre el presente y futuro del país. Pero este proceso no se queda dentro del partido. El FMLN abrirá también espacios para reencontrarse con los movimientos sociales, las juventudes, las mujeres organizadas, el campesinado, los trabajadores y trabajadoras, porque construir una alternativa popular no es

possible sin ellos y ellas”, señaló.

El partido izquierdista recaló que dicho congreso “es una oportunidad para reorganizar la lucha desde la base, para cuestionar el rumbo que lleva el mundo y el país, y para recordarle a la gente que no está sola, que aún hay un proyecto que cree en la justicia social, en la dignidad, en el derecho a soñar y luchar por una vida mejor”.

El partido convocó a su mi-

litancia y al pueblo organizado a participar activamente en la construcción de una visión común: “una que interprete el mundo desde los ojos del pueblo, que comprenda a fondo la realidad de El Salvador, que apueste por un partido renovado y firme, y que abrace sin temor el camino hacia el socialismo como horizonte de dignidad, justicia y libertad”.

## Explosión en Ausoles de Ahuachapán ocurrió por “taponamiento de conductos”

Redacción Nacionales

**U**na fuerte explosión en los ausoles de Ahuachapán sorprendió a los habitantes cercanos al lugar, al final de la tarde del jueves. Según investigaciones de la escuela de ingeniería en geología de la Universidad del Salvador (UES), la explosión habría ocurrido por un “taponamiento de los conductos del lugar hidrotermal y se desgasificó provocando la erupción”.

Esta erupción ocurrió en el ausol más grande de los termales Santa Teresa, en Ahuachapán, y fue captado por las cámaras de videovigilancia de lugar, solo se reportaron daños materiales, en vegetación quemada y la cual fue cubierta por sedimentos.

Este viernes, un equipo de expertos de la Universidad El Salvador se hizo presente al lugar. Miguel Hernández, coordinador del equipo, señaló que la erupción corresponde a un fallo local en dónde hay una actividad hidrotermal y explica que por la interacción de los fluidos con la roca se genera mucho material como arcillas, barro y estas normalmente “taponean” los conductos y de alguna manera genera un taponamiento del vapor

de agua y llega un momento que esto se rompe y genera la explosión.

El profesor investigador Rodolfo Olmos señaló que los ausoles son sistemas permanente, con una cámara geológica magnética no tan profunda y funcionan a través de celdas de convección, que cuando sube la temperatura se puede tapar.

En el lugar, los investigadores determinarán los niveles de fluido gaseoso, por ser un ambiente hidrotermal, además, tomarán muestras líquidas para analizarlas en el campo universitario para terminar alguna anomalía.

La GEO, empresa subsidiaria de la CEL, define los ausoles como un tipo de fuente hidrotermal que eruta periódicamente expulsando una columna de agua y vapor abierto.

Esto es producto de los sistemas hidrotermales y el calor de las cámaras magnéticas de los volcanes activos y los países afectados por el cinturón de fuego o cinturón del Pacífico.

Para Olmos se deben tomar medidas de seguridad, porque está desgasificación es recurrente cada 30 o 35 años, lo mismo pasó en 1990, y no se puede evitar porque es parte de la naturaleza térmica y es inevitable.

# Lluvias provocan derrumbe en Antiguo Cuscatlán



Cruz Verde reporta el derrumbe de vivienda en la Cooperativa El Espino, barrio Chino, en Antiguo Cuscatlán, debido a las lluvias de las últimas horas. Foto Diario Co Latino/cortesía.

Alma Vilches  
@AlmaCoLatino

**L**as fuertes tormentas de las últimas horas fueron acompañadas con

ráfagas de viento, actividad eléctrica y caída de granizo en diferentes lugares. Cruz Verde reportó el derrumbe de vivienda en la Cooperativa El Espino, barrio Chino, en Antiguo Cuscatlán, de-

bido a las lluvias de las últimas horas, no se registraron víctimas mortales solo daños materiales.

Asimismo, varias viviendas fueron afectadas en la Comunidad Nueva Esperanza, San Antonio del Monte, departamento de Sonsonate. Los habitantes subieron sus pertenencias a superficies más altas para evitar que se dañaran con el agua.

En Apopa varias calles resultaron inundadas, así como en Quezaltepeque algunas calles fueron cubiertas de agua debido a las intensas precipitaciones, lo cual generó congestionamiento vehicular; asimismo, en la Hacienda Mapilapa, en Nejapa, se reportaron varias inundaciones.

Equipos de Desechos Sólidos de la alcaldía de San Salvador llevaron a cabo trabajos preventivos

en la calle Héctor Silva, de la colonia Médica, donde se hizo un cierre temporal para facilitar las labores y evitar emergencias.

Un equipo de primera respuesta instaló de forma preventiva, un sistema de cuerdas guía para brindar una atención oportuna ante cualquier emergencia causada por las lluvias en la comunidad Darío González, de San Salvador. Debido a las lluvias se dio un corte de energía eléctrica en las cercanías de la iglesia Santiago Apóstol, frente al parque José María Canales de Apastepeque, en San Vicente, así como en otros lugares del Área Metropolitana de San Salvador (AMSS).

Asimismo, se reportaron varios árboles caídos, uno de ellos

sobre el kilómetro 32½ de la carretera antigua Panamericana, Cojutepeque, departamento de Cuscatlán; carretera del Litoral, en el tramo de playa San Diego y uno más en carretera de Tonacatepeque a San Martín.

## Pronóstico

El Ministerio de Medio Ambiente y Recursos Naturales (MARN) indicó que durante la madrugada de este sábado, el cielo estará parcialmente nublado, con lluvias en la franja costera del centro y occidente del país, por la mañana no se prevén lluvias.

"Por la tarde: el cielo estará parcialmente nublado, con lluvias y tormentas, en la cordillera volcánica y la franja norte para final del periodo, son probables ráfagas de vientos superiores a los 30 kilómetros por hora (km/h) asociados a las tormentas", informó Medio Ambiente. En la noche, continuarán las lluvias y tormentas dispersas en Santa Ana y puntuales en San Salvador, La Libertad, Chalatenango y la Paz. Estas condiciones se deben a la influencia de una nueva onda tropical, que generará tormentas y lluvias.

## Hundimiento de carretera en Honduras obliga a transportista a tomar rutas alternas

Saúl Méndez  
Colaborador

**U**na falla geológica provocó el colapso de un tramo de la carretera internacional CA-4, en la comunidad de Yoroconte, departamento de Ocotepeque, Honduras. El incidente dejó incomunicada a la población local y afectó la movilidad en la zona occidental del país vecino, y por ende a El Salvador.

En el sector no hay paso vehicular, y las autoridades de la Dirección Nacional de Vialidad y Transporte de Honduras recomendaron a los conductores utilizar rutas alternas y mantenerse informados ante posibles actualizaciones.

Por su parte, Romeo Herrera Rodríguez, ministro de Obras Públicas y Transporte de El Salvador (MOPT), informó que, aunque el hundimiento no ocurrió en territorio salvadoreño, sí afecta el tránsito hacia la frontera El Poy, en Chalatenango. Debido a ello, el paso en esa frontera permanece cerrado.

"Se tienen como rutas alter-

nas las fronteras Anguiatú y El Amatillo para garantizar la movilidad", indicó el funcionario.

El hundimiento ocurrió mientras cuerpos de socorro inspeccionaban un primer deslizamiento la noche del jueves, cuando inesperadamente se abrió una enorme grieta que ha imposibilitado el paso vehicular, generando temor y alerta entre los pobladores.

Las autoridades hondureñas reportaron el suceso como un

fuerte deslizamiento de tierra, piedras y árboles en uno de los cerros.

El tramo afectado fue completamente cerrado y las autoridades advirtieron sobre el riesgo de nuevos deslizamientos. Mientras, persiste la preocupación por el impacto en el comercio y el acceso a servicios básicos, sobre todo, para las comunidades que resultaron incomunicadas.



El paso desde Honduras hacia la frontera El Poy, en Chalatenango, se encuentra cerrado debido al hundimiento. Foto: Cortesía.

## Persona queda atrapada en tragante

Saúl Méndez  
Colaborador

**L**a noche del jueves 10 de julio, alrededor de las 9:15 p.m., rescatistas de la Cruz Roja Salvadoreña, Seccional Quezaltepeque, atendieron una alerta emitida por el Sistema de Emergencias, que reportaba a una persona atrapada en la calle principal que conduce a la colonia Las Brisas, Quezaltepeque, en el departamento de La Libertad.

Cruz Verde reporta el derrumbe de vivienda en la Cooperativa El Espino, barrio Chino, en Antiguo Cuscatlán, debido a las lluvias de las últimas horas.

Foto Diario Co Latino/  
cortesía.





# Casa Blanca niega plan para abolir FEMA

NUEVA YORK/Xinhua

**N**o forma parte de la agenda de la Casa Blanca abolir la Agencia Federal para el Manejo de Emergencias (FEMA, por sus siglas en inglés), indicó una fuente oficial citada este viernes por The Washington Post, mientras el presidente estadounidense, Donald Trump, viaja a Texas para observar los efectos de las letales inundaciones de la semana pasada.

Durante meses, Trump y su secretaria de Seguridad Interna han dicho

que podrían eliminar la FEMA, una agencia creada originalmente para coordinar la respuesta a los desastres que ocurren en Estados Unidos y que superan los recursos de las autoridades locales y estatales.

Un funcionario de la Casa Blanca, citado por el diario, dijo que no se han tomado medidas oficiales para desmantelar la FEMA y que los cambios en la agencia probablemente equivaldrán a una "renovación de imagen" que enfatizará el papel de los líderes estatales en la respuesta a los desastres.

Trump tomará la decisión final, pero en este mo-



mento no se contempla abolir la FEMA, añadió.

Trump tiene previsto reunirse hoy con rescatistas

y familiares de víctimas en Texas, recibir un informe de funcionarios electos locales y participar en una dis-

cusión de mesa redonda.

Las autoridades han confirmado al menos 120 descesos en seis condados de Texas, incluyendo a 60 adultos y 36 niños en el condado de Kerr, desde que ocurrieron las inundacio-

nnes hace cerca de una se-

mana.

## Presidenta de México critica recientes redadas migratorias en campos agrícolas de EEUU

MÉXICO/Xinhua

**L**a presidenta de México, Claudia Sheinbaum, criticó este viernes las recientes redadas contra migrantes llevadas a cabo en campos agrícolas en Estados Unidos y sostuvo que su Gobierno reforzará a los consulados mexicanos con más recursos, a fin de apoyar a los connacionales que viven y trabajan en territorio estadounidense.

"Estas redadas son muy injustas, pero además van a dañar mucho la economía de Estados Unidos", aseveró la mandataria mexicana, en su conferencia diaria desde el Pa-



La Presidencia de México, Claudia Sheinbaum, reacciona durante su conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional, en la Ciudad de México, capital de México, el 11 de julio de 2025.(Xinhua/Presidencia de México)

lacio Nacional de la Ciudad de México.

Sheinbaum sostuvo que no solamente los mexicanos, sino

de otras nacionalidades como latinos "fortalecen la economía de Estados Unidos" y "sin esa mano obra, lo que va a ocurrir

## LATINOAMERICA



es que los campos de California y otros estados no van a producir".

Precisó que, tras lo sucedido en el estado de California, personal de los consulados mexicanos visitan instalaciones de centros de detención para tener la cifra exacta de los mexicanos que pudieran haber sido detenidos.

Dijo que también tomó la decisión de ampliar los recursos para los consulados de México, sobre todo para "el apoyo jurídico" que "requieren todos nuestros hermanos y hermanas allá".

Personal del servicio de Control de Inmigración y Aduanas (ICE, siglas en inglés) de Estados Unidos llevó a cabo el jueves un operativo de captura de migrantes en una granja agrícola de la ciudad de Camarillo del

condado de Ventura, en el sur del estado de California.

En tanto, la Secretaría (Ministerio) de Relaciones Exteriores de México dio a conocer que activó un protocolo de atención para los trabajadores mexicanos detenidos en las redadas en Estados Unidos.

El Gobierno del presidente estadounidense, Donald Trump, ha detenido hasta ahora producto de las redadas al menos 355 personas de nacionalidad mexicana.

La administración Trump ha deportado también a México a 73.533 personas desde finales de enero pasado a la fecha, entre ellas 67.008 de nacionalidad mexicana y 6.525 extranjeras, según datos oficiales.

# Un(o) testimonio del otro: 7 de septiembre (II)



INTIMISSIMUN  
CÉSAR RAMÍREZ CARALVÁ  
**tresmil**  
Suplemento CULTURAL

Caralvá  
Intimissimun

Llegaba a casa muy tarde, sería media-noche, un auto de policía patrullaba la calle, no podía tirar todo porque sería evidente que me verían, así que desvíe mi camino y subí a la azotea de un multifamiliar de una colonia denominada Monseñor Romero, con mucha suerte para mí el tendido estaba abierto, pero mi actitud no pasó desapercibida, por los policías.

Ellos detuvieron el auto -que era un VW modificado- con su radio encendido, pidieron refuerzos para la zona, pero no sabían exactamente en cuál de todos los edificios me encontraba, era una serie de edificios conectados... subí a toda prisa aquellos escalones, nada es más temible que estar detrás de una puerta, con la imaginación a toda velocidad, ahí estás escuchando los pasos de los policías acercarse, nada es tan sonoro como la radio policial abierta que repite mensajes de control de zona, junto al reflejo de las luces: rojas, azules, blancas, mientras detrás de la puerta escuchas la sonoridad de los insectos, tú sientes que son aparatos de



mil decibeles que llegan hasta 20 calles aledañas, sientes que el corazón es un motor encendido, audible a unos 10 metros, la respiración se profundiza, surgen antenas distales que perciben hasta las vibraciones en diferentes tonos de colores grises, azules, negros, sombras; el sudor es helado y espontáneo... "casi te cagas de miedo". Mientras el tiempo es eterno, todo se paraliza en un segundo, luego un minuto es una hora, ahí estas transpirando temor, mientras la imaginación se desborda en vértigos ascendentes y descendentes...

Los policías se confunden con sus órdenes, revisan allá

y luego se pierden en la distancia.

De pronto el silencio aterrador, el viento silba suave, no sabes si detrás de la puerta te esperan.

La propaganda sigue pegada a tu cuerpo, el sudor ya es parte de tu piel... sudas profusamente.

Quieto y en silencio esperas, la respiración te ayuda al máximo.

La decisión de salir de tu mínimo refugio es una decisión extrema.

Te preguntas: ¿Si todo es una trampa? ¿Si solo realizan un engaño de abandono?. Mientras el silencio cumple una función casi insopportable, no sabes cuánto

tiempo ha pasado.

Por fin abres la puerta, nada, silencio, la suerte te ha sonreído en esta ocasión, una puerta abierta es más feliz que la libertad para llegar a un sitio seguro. Ya sabías que algunos compañeros y compañeras habían desaparecido, dentro de ese sistema represivo.

Los años pasan con una velocidad fulminante, aquellos iniciales amateurs, ya éramos otros... La verdad que en la vida todo es novedad cuando se elige un destino rebelde, cambiar al mundo era la meta, no sabíamos que significaba eso en profundidad, solo algo muy parecido a una nación en paz,

con mucho respeto a la vida, nada parecido a la vivencia social de aquellos años.

Así pasó una década, parecía que nunca envejeceríamos, para llegar a los treinta años aún nos faltaban riesgos alucinantes, tenía la certeza que moriría pronto.

En un abrir y cerrar de ojos, vimos el futuro que nos esperaba, pero no comprendimos la totalidad a principios de los años ochentas.

El asesinato de Monseñor Romero fue una luz que iluminó nuestra oscuridad, comprendimos que nosotros

no éramos nada, que la vida era desechar en la pequeña nación, solo poseíamos la condición más diminuta que una persona puede imaginarse; en el pretérito una calidad de: estudiante, profesional, cura o ciudadano honrado, homologada un escudo de honor, aquellos hechos sin embargo parecían anunciar el imperio de la violencia sobre todo, la violencia sería el signo de Caín en la frente de los opresores. amazon.com/author/csarcaralv

continuará

# Médicos de antaño en Santa Tecla



Marlon Chicas – El Tecleño Memorioso

**D**e acuerdo con la historia, es a Hipócrates a quien se le atribuye la fundación de la Escuela Hipocrática en la ciudad de Cos, donde se formaron los primeros galenos de la humanidad. En este centro de estudio se creó el “juramento hipocrático”, que resume los principios éticos que guían a los médicos en el ejercicio de su profesión. Según otras efemérides, destacan que, en 1948, se redactó otro juramento hipocrático en la Convención de Ginebra,

Dicho juramento es un texto ético que recoge las obligaciones morales de los médicos para con sus pacientes, orientándolos en su labor profesional, que conlleva a los galenos a realizar sus máximos esfuerzos por salvar vidas humanas. La presente crónica tiene como objetivo



honrar la memoria de ilustres facultativos que desarrollaron un apostolado de su profesión hacia los más necesitados en Santa Tecla.

Uno de estos profesionales que se recuerda con afecto es al doctor Víctor Manuel Loucel Porras (+), quien se desempeñó como alcalde de la ciudad, de acuerdo con reminiscencias de Orlando Morán, presidente de Tecleños de Corazón.

El doctor Porras fue amigo de la familia, lo que le convirtió en el médico de cabecera, quien, con la ayuda de Dios y sus conocimientos, logró solventar mi problema

de oídos.

Se caracterizó por su trato humano hacia sus pacientes, sin olvidar su gran corazón, ya que, si el enfermo no poseía medios económicos para pagar la consulta, nunca negó sus servicios.

Otro excelente galeno fue el doctor Rubén Alonso Rochi (+), quien a lo largo de su profesión mostró siempre su disposición de ayudar al necesitado, siendo reconocido como el “Médico de los Pobres”, por lo que la cuarta calle poniente lleva su nombre desde 2019, a iniciativa de Tecleños de Corazón y aprobado por el Concejo Municipal de esa época.

El Dr. José Alberto Viale (+), eminente cirujano y ginecólogo, quien ejerció con eficiencia y profesionalismo su labor médica, que se rememora entre la población, por su maestría en la extirpación de amígdalas entre otras dolencias; se distinguió por su carácter formal, bondadoso como médico y ser humano. Su labor altruista la desarrolló en la consulta externa del Hospital San Rafael; fue fundador de “La Gota de Leche” junto a otros notables médicos, lo que favoreció a infantes de escasos recursos

en la ciudad.

De acuerdo con los recuerdos de Morán Castillo, otros galenos reconocidos fueron: José María Peralta (+) quien atendió al poeta nicaragüense Rubén Darío en su visita a nuestra ciudad; Salvador Chevez Montoya (+), Salvador Chevez Gomar (+) Luís Zaldivar (+), Luís Martínez Urquilla (+), Ricardo Ghiringello (+), Manuel Barriere (+), el gastroenterólogo Emim Roberto Hasbún (+), su hermano Juan Hasbún destacado cirujano, sin olvidar a los doctores Jesús Estrada Colindres (+), Miguel Ángel Luna (+), Godofredo Arrieta Rossi (+), quienes fueron alcaldes de la ciudad,

Pido disculpas, si la crónica no recoge otros nombres de ilustres galenos, que dedicaron su vida al alivio del sufrimiento humano, que sería imposible mencionarlos a todos en estas líneas.

¡Felicitaciones médicos salvadoreños!

**DE AZTLÁN A CUZCATLÁN**

# Cita inesperada

Rafael Lara-  
Martínez  
Tecnológico de  
Nuevo México  
[rafael.laramartinez@nmt.edu](mailto:rafael.laramartinez@nmt.edu)  
Desde Comala  
siempre...

Ilustración: Río Grande

**H**ay sucesos que se lanzan como un terremoto, el cáncer. Se corre a la intemperie del páramo o a recubrirse entre matorrales. Lejos del mundo. No hay bosque de refugio al horizonte. Ni un foso a lo largo del terreno. No hay una roca sobresaliente, ni una armazón en chatarra que sirva de techo. Las nubes vuelan a lo alto a todo galope. Son negras en su torrente de rayos. Son de un negro tan intenso como balas de leña encendida. Las nubes relumbran, encienden los árboles; de repente el granizo comienza a rasgar la piel. Retoman las piedrecillas que caen del cielo. Se corre caminos, como el ave que lo nombra. El cielo lapida. Se corre sin

razón. Se cubre uno la cabeza con el brazo, con la mano. En un instante la lluvia penetra la ropa. A sabiendas que no hay nada que hacer. Se sabe que no se estaría menos mojado de esforzarse menos. Hay que permanecer de pie, inmóvil, o hincado, con la espalda dejándose empapar. Pero no es posible. Hay que correr en todas direcciones como si se pudiese escapar al granizo, pasar a través de las gotas gruesas, invocar a la Cihuanaba, en su Eterna Figura terrena, para que por excepción disculpe el sufrimiento. Llegaba al aeropuerto de ABQ en abril de 2010 donde una mujer morena, delgada, me atendió. Tenía cabellos largos negros, mirada intensa. Insistió en que venía a recogerme, lo cual me extrañó. Se disculpó por venir sola a buscarme, pero una foto mía tamaño pasaporte me convenció de su ofrecimiento. Accedí a subir a su vehículo azul, aun si me ex-



trañó que se dirigiera hacia el oeste, hacia el Río Grande en vez de llevarme a casa. Me propuso cenar junto a una acequia rodeada de abedules que desprendían una pelusilla blanca a manera de lana. Parecía que nevaba en pleno verano. A ella la recubría de una mantilla inmaculada que contrastaba con su tez y cabellos. La miraba absorto mientras comíamos a la intemperie, a la luz tenue de unos faroles opacos. Tomábamos cerveza mexicana. Casi no habla-

ba. Se expresaba por gestos. Los pies que se agitaban, dedo a dedo, en unas sandalias de cuero abiertas. Las manos alargadas y uñas discretamente barnizadas ondulaban entre la hebra vegetal encanecida. Su reflejo se extendía casi hasta la acequia por la luz que le daba a un costado. Me sería imposible palparla. Aun si mi mano temblorosa se deslizara hacia su pantorrilla, la traspasaba como si su figura se volviera de una materia permeable, la mota blanque-

cina de los abedules. Al sentir su olor su textura parecía acuosa como si la acequia y su agua tan nutritiva al riego compusiera su cuerpo. No recuerdo más. Sólo recuerdo que dormí soñando que nadaba en las aguas no tan cristalinas de los canales que irrigan el valle. Que alimentan la alfalfa. Acaso esa leguminosa era el perfume que despedía ella y la noche. Desde ese día quedé jugado.

# IV encuentro “Relámpago que siembra” reunió a escritores y artistas Latinoamericanos en Honduras

Iván Escobar  
Colaborador

Tegucigalpa y la pintoresca ciudad de Cantarranas fueron las sedes principales del IV Encuentro de Artistas y Escritores Morazanistas “Relámpago que Siembra”, que tuvo lugar del 26 al 30 de junio del presente año, que reunió a artistas y escritores centroamericanos y de otras partes del continente.

México, Argentina y Brasil se sumaron a esta cuarta edición del encuentro centroamericano, junto a escritoras y escritores, artistas de diferentes disciplinas, intelectuales y académicos de Guatemala, El Salvador, Costa Rica, Nicaragua, Panamá, y por supuesto, Honduras.

Las delegaciones de escritores, poetas, cantautores se concentraron en la capital de esta nación centroamericana, desde donde desarrollaron una intensa agenda artístico cultural y académica, además en el marco del encuentro se publicó el libro: “Relámpago que Siembra” Antología de Arte Morazanista Contemporáneo, que incluye más de ochenta trabajos en poesía, narración, ensayo, teatro, pintura y música. “Es importante establecer que Relámpago que Siembra, Antología del Arte Morazanista Contemporáneo, tiene algunas particularidades: nunca antes se han reunido tantos artistas mediante una convocatoria nacional e internacional. Tiene la participación de ochenta y tres poetas, narradores, ensayistas, teatristas y pintores. Esta antología es interdisciplinaria en lo artístico y toda está dedicada a la figura egredia de Francisco Morazán”, destaca el poeta Galel Cárdenas, en la presentación de la edición especial de este cuarto encuentro.

Y es que toda la agenda y trabajo de los participantes, muchos de ellos fundadores del encuentro desde hace cuatro ediciones atrás, se mostraron optimistas de que cada vez el nivel de participación aumenta y se cumplen los objetivos iniciales que es sumar voces artísticas con el fin de rescatar la figura libertaria de Francisco Morazán. Fueron un grupo de escritores hondureños y salvadoreños que dieron vida a esta iniciativa, que hoy es una realidad, afirmó Jorge Miralda, el ca-

minante y principal pieza en el engranaje de este encuentro que hoy ha llegado a su cuarta edición.

El encuentro permitió lecturas poéticas, presentación de las distintas delegaciones de artistas y escritores, visita a universidades tanto pública como privadas, lecturas poéticas en la Academia Militar “Francisco Morazán”, así como en Casa Morazán, lugar que vio nacer al prócer centroamericano, nacido en Honduras, fusilado a traición en Costa Rica, y cuyo cuerpo descansa en tierras salvadoreñas, pueblo que durante su lucha y resistencia apoyó grandemente su labor en favor de los pueblos de la región. Las actividades estuvieron organizadas por el Grupo Cultural Coquimbo, la Secretaría de las Culturas, las Artes y los Patrimonios de los Pueblos de Honduras (SECAPPH), presidida por la ministra Annarella Vélez y todo su equipo, en representación del gobierno de Xiomara Castro, como muestra de una política encaminada a fortalecerse en pro del arte y la cultura de esta nación. Este trabajo de apoyo al arte, el gobierno hondureño, ha ofrecido continuarlo en un segundo mandato, si el pueblo así lo desea, manifestaron personeros gubernamentales y organizadores del encuentro.

## Naciones unidas en torno a la palabra libre de Morazán

La poesía, el canto, las declamaciones, los textos académicos, la música, las artes plásticas en esta ocasión se dedicaron 100% a la figura de Francisco Morazán, hombre

que luchó y enfrentó la resistencia de los poderes de turno, con el objetivo de unificar a los pueblos centroamericanos y convertirlos en una sola nación, frente a un sistema explotador y expansivo que se imponía. En este contexto, los artistas y escritores presentaron trabajos inéditos, y otros de larga trayectoria encaminados a resaltar esa figura libertaria de Morazán, pero no desde la óptica de sistemas conservadores como tradicionalmente ha sido, sino desde la visión popular, desde las artes, desde la cultura, cómo se percibe al hombre, al prócer, al militar que pensó en su pueblo, no solo en la batalla, sino en el bienestar de su gente, y más allá, de sus fronteras.

Hoy “Relámpago que Siembra” es un ejemplo de esa resistencia, de ese llamado a la unidad, y, sobre todo, ir más allá de las fronteras regionales. Este 2025 confluyeron escritores de Centroamérica, así como del norte del continente, como fue la delegación proveniente de México, y las delegaciones del Sur, Argentina y Brasil. Además de la inmensa cantidad de intelectuales, escritores, poetas y artistas de otras naciones que están unidos a este gran proyecto de unidad artístico cultural, a través de las redes sociales y otros esfuerzos que suman a la consolidación y materialización de la palabra heredada del prócer centroamericano.

Desde El Salvador, asistió por cuarta ocasión la Asociación Cultural Kuskatán, con una de las delegaciones más grandes, pero según su presidenta, la poeta Ada Membreño, “nuestra presencia, es porque

fuimos parte de ese inicio, cuando el Caminante Mayor (Miralda), depositó en nosotros esa confianza para hacer ese primer encuentro, y nos alegra que hoy sigamos creciendo”, destacó en el marco de la asamblea del encuentro que tuvo lugar en estos días.

## La próxima cita será Nicaragua

El encuentro continuó el pasado domingo, luego del desarrollo de una importante y amplia agenda de trabajo, que incluyó la visita al poblado de Cantarranas, lugar en el que la municipalidad declaró “Huesped de Honor” a cada uno de los participantes, y se desarrolló una participación artístico cultural. Sus habitantes dieron una bienvenida cálida a las delegaciones, con la presentación de los niños y niñas de los talleres artísticos de esta localidad, quienes emocionados, con pancartas, batucada y música recibieron a los artistas y escritores participantes del encuentro. El cierre tuvo lugar, en horas de la noche del día 30 de junio, con una ceremonia y clausura, en el Teatro Nacional “Manuel Bonilla”, en la que también se entregaron reconocimientos a personalidades que han trabajado en este esfuerzo, a los participantes, y una espectacular presentación artística del Ballet local, e interpretación de músicos e intérpretes hondureños.

Con el cierre, se ratificó el acuerdo de la Asamblea, que el V encuentro, se realizará en Nicaragua, país hermano y desde el cual los colectivos, asociaciones y grupos participantes, inician desde ya la tarea de sumar más participaciones, que contribuya al ideario de Francisco Morazán, desde la visión de los pueblos, y compartiendo obras que emanen de estos territorios.

Con este encuentro los participantes han manifestado su satisfacción, y agradecimiento a los organizadores por el trabajo arduo y constante, y se comprometen a dar seguimiento, formación y sobre todo honrar la memoria de Francisco Morazán, y destacar en cada pueblo, el valor de hombres y mujeres, que a lo largo de la historia han contribuido al desarrollo y crecimiento de las naciones del Norte, Sur y Centroamérica.



El IV Encuentro de Artistas y Escritores Morazanistas “Relámpago que Siembra”, reúne a artistas y escritores centroamericanos y del continente. Foto Diario Co Latino/Cortesía.

# La Primera División hace oficial el calendario para el Apertura 2025

Redacción Deportes  
@DiarioCoLatino

**L**a Primera División hizo oficial el calendario del torneo Apertura 2025 que arrancará este sábado 19 de julio y finalizará el próximo 20 de diciembre, con 12 equipos en la liga dorada, tres de ellos como la gran novedad. Alianza e Inter FA serán protagonistas del juego inaugural.

La primera vuelta del torneo se jugará desde este sábado 19 hasta el próximo sábado 13 de septiembre, y la segunda se disputará entre el sábado 20 de septiembre y el sábado 14 de noviembre.

Posterior a la primera fase, los cuartos de final de

ida se disputarán el 22 y 23 de noviembre y los de vuelta el 29 y 30 del mismo mes. Luego, el primer partido de semifinales se disputará el 6 y 7 de diciembre y el segundo el 13 y 14 de diciembre.

Finalmente, el partido más esperado de la Primera División de Fútbol de El Salvador el sábado 20 de diciembre, ya sea para conocer a un nuevo campeón o para que Alianza extienda su título.

## Alianza e Inter FA protagonistas del juego inaugural del Apertura 2025

Aún por horario por confirmar, los cruces para la primera fecha son los siguientes: Alianza vs Inter FA, Zacatecoluca FC vs CD Cacahuatique, Municipal Limeño vs LA Firpo, CD Águila vs CD Platense,

CD FAS vs AD Isidro Metapán y CD Fuerte San Francisco vs CD Hércules.

## Clásico nacional

El torneo Apertura 2025



El Apertura 2025 arrancará con 12 equipos en la liga dorada. Foto: Diario Co Latino/Archivo.

verá el primer clásico nacional entre FAS y Águila en la jornada 4, ya sea el sábado 2 o domingo 3 de agosto, y el se-

gundo, se jugará en la jornada 15 el sábado 4 o domingo 5 de octubre.

# Medios dominicanos destacan triunfo de velocista Paulino en Mónaco

Santo Domingo/Prensa Latina

**M**edios dominicanos de prensa destacan el triunfo de la campeona olímpica de los 400 metros planos Marileidy Paulino en la parada de la Liga Diamante que se disputó en el estadio Luis II, de Mónaco.

Paulino se impuso en la prueba élite de la World Athletic con tiempo de 49.06 segundos, indicó Diario Libre.

Reseñó que la dominicana cruzó delante de la estadounidense Aaliyah Butler (49.09) en una final donde la foto finish la definió por medio cuerpo.

Luego, entraron la jamaicana Nickisha Pryce (49.63), la polaca Natalia Bukowiecka (49.72) y la neerlandesa Lieke Klaver (50.23), puntuó.

«Marileidy Paulino cumple con una victoria en los 400 m de Mónaco» tituló Noticiassin, y destacó que es la segunda victoria consecutiva de la Quisqueyana en la Liga de Diamante de 2025, tras ganar en junio en París con un tiempo de 48.81 segundos.

Con la mirada puesta en el Campeonato Mundial de Atletismo, que se celebrará en Tokio en septiembre, Paulino buscará conquistar su tercer título mundial consecutivo, un logro sin precedentes para el atletismo dominicano, resaltó El Día, tras citar su victoria este viernes.

